

Association "Vignes de Tarentaise" : les pionniers veulent remettre la vigne au cœur des coteaux

L'assemblée générale de l'association "Vignes de Tarentaise" s'est déroulée vendredi en présence de Lucien Spigarelli, président de la communauté de communes des Versants d'Aime (Cova), de Véronique Gensac, 5^e vice-présidente de la communauté de communes, René Luiset, adjoint au maire de La Côte d'Aime. Le Sarto était représenté par Freddy Bertin, major prime du Portique de Tarentaise.

Le président Jean Robino déroula l'activité d'une année 2017 difficile, avec très peu de récolte en raison des conditions climatiques : « Cependant, il ne faut pas se décourager et continuer à avancer, parce qu'il y a aussi des motifs de satisfaction. L'obtention de l'autorisation de vente du vin de l'Adret en est une ».

Au cours de l'année, l'association a participé à diverses manifestations qui ont permis de la faire connaître et vendre sa production : "La balade de santé gourmande à vélo" entre Aime et Bourg-Saint-Maurice, "Terre, terroir, Tarentaise" à Aime, la Démontagnée à Bourg-Saint-Maurice et les marchés de Noël d'Aime et La Côte d'Aime.

Orientation et projets à venir pour pérenniser le vignoble de Tarentaise

Dans l'objectif de développer le vignoble pour faire venir des vignerons supplémentaires, plusieurs actions vont être mises en place. À titre d'exemple, l'achat d'une vigne, financée par un don de 1 000 € du Sarto, sera entretenue grâce à la participation de



L'association "Vignes de Tarentaise" table sur un écho favorable auprès des élus et des vignerons.

tous et sera plantée du cépage hibou noir "pour faire vivre la tradition savoysarde".

Afin d'apporter sa pierre à l'édifice, Véronique Gensac a signalé qu'elle a recensé tous les terrains plantés en vignes sur la commune de Valezan. Raphaël Bonne (nouvel adhérent), restaurateur à Peisey-Vallandry et président de l'académie du Goût en Savoie, a présenté un projet de manifestation : "les Rencontres internationales de la cuisine de montagne". Cette manifestation regroupant les deux Savoie, le Valais suisse et le Val d'Aoste, a pour but de mettre en valeur le patrimoine gastronomique de ces régions, en favorisant la transmission des valeurs et des savoirs. Raphaël souhaite associer les "Vignes de Tarentaise" aux autres producteurs régio-

naux. Sa proposition a recueilli un avis favorable.

Les questions diverses ont porté sur la nécessité d'entretenir le chemin des vignes très fréquenté par les touristes et les promeneurs, ainsi que la valorisation de l'image du vignoble du versant. L'implantation de bancs serait un plus apprécié. Il été également mentionné l'importance des chemins des vignes qui se prolongent vers les alpages.

Lucien Spigarelli est intervenu pour préciser que le tourisme estival est une préoccupation de la Cova et que des réflexions sont en cours sur ce sujet incluant la mise en valeur du Versant du soleil.

À noter que la Saint-Vincent se déroulera cette année à Bellentre, le dimanche 28 janvier.

Patricia FOREL



L'assemblée générale a permis de recentrer l'objectif sur la mise en valeur du patrimoine.